



25 octobre 2024

Climats toxiques, coupures en francisation et Semaine des directions

3. C'est la Semaine des directions d'école!

Du 21 au 25 octobre, nous célébrons la Semaine québécoise des directions d'établissement scolaire.

« Merci aux directions d'écoles et à leurs associations pour leur travail. Collaboration, confiance, écoute... voilà ce qui caractérise la grande majorité des relations entre les parents et les directions d'école. Profitons de cette semaine thématique pour mettre de l'avant l'importance de développer et de nourrir ces relations pour le bien des élèves », [affirme Mélanie Laviolette](#), présidente de la FCPQ.

La FCPQ, la Fédération québécoise des directions d'établissement (FQDE), l'Association québécoise du personnel de direction des écoles (AQPDE) et l'Association montréalaise des directions d'établissement scolaire (AMDES) tiendront un [atelier interactif Tandem présidence et direction au conseil d'établissement le 12 novembre](#). Toutes les directions d'école et les parents présidant un conseil d'établissement sont invités à y participer gratuitement.

2. Coupures en francisation

Plusieurs centres de services scolaires [coupent ou annulent leurs classes de francisation](#) pour adultes. Il s'agirait d'une question de normes budgétaires. Selon [La Presse](#):

« Il ne s'agit pas de coupes en tant que telles, mais de nouvelles règles budgétaires qui prévoient que le financement pour 2024-2025 sera octroyé en fonction du nombre d'élèves de 2020-2021, année pandémique où il y a eu le moins de nouveaux immigrants et où les besoins en francisation étaient les plus faibles. Jusqu'ici, les CSS compensaient ce plafond en déplaçant des sommes provenant d'autres activités pour pouvoir maintenir

leurs services. Mais le ministère de l'Éducation leur interdit de le faire cette année. C'est l'imposition de cette norme qui crée la crise actuelle. »

1. Climat toxique dans des écoles de Montréal

Le ministre de l'Éducation a suspendu cette semaine les brevets des onze enseignants de l'école Bedford qui sont sous enquête au ministère. Il a [également réitéré](#) que l'intérêt et les besoins des élèves « doivent primer en tout temps et dans toutes les écoles du Québec ».

[De l'aide sera d'ailleurs offerte](#) aux élèves pouvant avoir souffert du climat toxique à l'école Bedford au cours des dernières années.

Pendant ce temps, trois autres écoles du Centre de services scolaire de Montréal font l'objet d'une enquête et une cinquième école, du Centre de services scolaire de la Pointe-de-l'Île, [sera aussi investiguée](#) à la suite de signalements de parents d'élèves.

La présidente de la FCPQ, Mélanie Laviolette, a tenu à rappeler sur les ondes de Radio-Canada l'importance d'une bonne collaboration entre les parents et l'école pour s'assurer de former un filet de sécurité pour les élèves. Elle a aussi réitéré l'importance de communiquer avec nos jeunes pour les accompagner dans leur cheminement scolaire et de signaler les manquements dans les services via [le processus de plaintes du milieu scolaire](#).